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關注啟德大道公園管理問題  

啟德大道公園自開放以來，憑藉其「寵物共享公園」的獨特魅力，

吸引了無數啟德居民及區外市民前來體驗全新的綠化公共休憩空間，

享受自然與和諧共融的美好時光。然而，隨著公園對外開放面積逐漸

擴大和啟德居民人數不斷增加，公園管理問題亦逐漸凸顯，成為居民

關注的焦點。為此，我們提出以下優化建議，旨在提升公園管理水平，

確保居民能夠更安心地使用公園設施：  

一、寵物共融問題  

部份寵物主人在有牽引繩的陪伴下，帶著寵物在公園散步後，選

擇在草地滾球場外的平台休息。然而，他們卻遭遇管理人員的驅趕，

理由竟是“狗隻污穢問題”。這一做法與寵物共享公園的理念違背，

剝奪了寵物及主人的正當權利。因此，我們呼籲康文署正視飼主權利

和動物福利，與管理場所人員定期審視並優化管理政策。同時，加強

管理人員培訓，確保他們充分理解並貫徹執行寵物共享公園的相關規

定，讓寵物主人及寵物能夠真正享受到公園帶來的樂趣。  

二、環境衞生問題  

港鐵啟德站 D 出口附近的公園長凳區域，每天都有大量人士吸煙

並將煙頭隨意丟棄。此外，公園管理人員只是坐在水池中庭休息，期

間並沒有進行巡邏驅趕，使得上述行為嚴重破壞了公園的環境衞生，

降低了居民遊玩的興趣。為此，我們要求加強公園的環境衞生管理，
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並加大對違規吸煙行為的處罰力度。同時，管理人員應履行巡邏驅趕

的職責，確保公園環境的整潔與美觀。  

 

三、安全隱患問題  

單車違規進入公園現象頻發，儘管公園設有清晰的標誌和警告牌

提醒，但問題仍未得到有效解決，曾有居民因此受傷並需到醫院就診，

嚴重威脅到其人身安全。我們建議在公園內增設監控設備，並加強與

警方的合作，對違規行為進行實時監控，對違規者進行嚴厲處罰。同

時，加強宣傳教育，提高市民的安全意識。  

 

四、道路阻塞及噪音擾民問題  

每逢節假日，港鐵啟德站 D 出口兩旁有蓋區域及公園水池附近便

有人席地而坐，阻塞道路，同時有人使用擴音器及話筒大聲唱歌，為

附近居民帶來極大困擾。我們建議在相關區域增設標誌或警告牌，提

醒使用者不得阻塞道路和制造噪音。同時，加強巡邏力度，對違規者

進行勸喻，確保公園寧靜和諧。  

 

五、景觀維護問題  

有部份居民指出，公園內雜草叢生，原有灌木枯死，嚴重影響了

公園的景觀效果。雖然現時公園草坪雜草被暫時去除，但雜草的生長

速度較快，且容易吸收土壤的養分，令原有的草坪難以生長。以公園

近啟晴邨滿晴樓對出一帶的地方為例，去除雜草後，只見該地夾雜著

喬木。我們建議加強清理雜草的頻率，並種植生命力頑強的灌木，以

提升公園的景觀美感。同時，加強對公園綠化的養護和管理，確保公

園環境的整潔與美觀。  

 



六、基礎設施問題  

通往港鐵啟德站 A 出口的有蓋道路（近雙子匯），在下雨天容易

出現水浸情況，給居民出入帶來不便，有時水深達至腳踝位置，根本

無法通過。我們建議與渠務署商討對該條道路的排水系統進行修建、

改善和擴展工程，以徹底解決水浸問題。同時，加強對公園基礎設施

的維護和保養，確保市民的出行安全。  

改善建議與展望  

針對上述問題，我們期望康文署及相關部門能夠予以高度重視，

並提供切實可行的改善計劃。具體措施包括加強監督、加強工作人員

培訓及宣傳教育、加派人手等，以提升啟德大道公園的管理水平。同

時，我們也呼籲廣大市民自覺遵守公園規定，共同維護良好的公園環

境。我們相信啟德大道公園將成為更加整潔、安全、舒適、美麗的寵

物共享公共休憩空間，為居民提供更好的休閒體驗。  
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